

## **BAB V**

### **PENUTUP**

Setelah penulis uraikan mengenai persepsi Islam tentang kepercayaan masyarakat terhadap kekuatan gaib pada tombak pusaka peninggalan leluhur di Sungai Gampa (Desa Pemindahan Baru), maka pada bagian akhir ini, penulis mengemukakan beberapa kesimpulan pokok yang ditarik dari uraian-uraian pada bab-bab terdahulu dan disertai dengan saran-saran sebagai berikut:

#### **A. Kesimpulan**

1. Tombak pusaka peninggalan leluhur yang dianggap sebuah keluarga mempunyai kekuatan gaib, yang berukuran mata tombaknya 25 cm dan panjang gagangnya 1 meter serta lebar mata tombaknya 1,5 cm. Yang berada di Sungai Gampa (Desa Pemindahan Baru) kecamatan Rantau Badauh Kabupaten Barito Kuala.
2. Kepercayaan sebuah keluarga Sungai Gampa (Desa Pemindahan Baru) terhadap kekuatan gaib tombak pusaka, maka kepercayaan masyarakat semacam ini termasuk kepercayaan animisme dan dinamisme, shamanisme dan fetihisme. Karena masyarakat Sungai Gampa (Desa Pemindahan Baru) dan kekeluargaan yang berada diwilayah lainnya yang menjadi responden dalam penelitian ini mereka mempercayai kepada kekuatan dan roh-roh gaib
3. Prilaku sebuah keluarga pewaris tombak pusaka terhadap tombak pusaka telah tergolong kedalam prilaku orang-orang dinamisme, animisme, shamanisme dan fetichisme karena mempercayaiada kekuatan gaib pada tombak pusaka tersebut.

Adapun motivasi agar mereka mendapatkan manfaat dan terhindar dari dampak yang buruk karena di ganggu oleh roh jahat yang ada pada tombak pusaka tersebut, mereka terutama pewaris menjaga dan merawat tombak tersebut dengan memandikan satu tahun sekali dengan bebrapa persyaratan, seperti air kembang, jeruk nipis, dan lain sebagainya.

## **B. Saran-Saran**

Sebagai penutup skripsi ini penulis memberikan saran-saran sebagai berikut :

1. Kepada para tokoh ulama di Sungai Gampa (Desa Pemindahan Baru) agar senantiasa membimbing masyarakat ataupun keluarga yang mewarisi tombak pusaka tersebut, agar mereka semua lebih mendekatkan diri kepada Allah SWT.
2. Kepada mayarakat Sungai Gampa (Desa Pemindahan Baru) terutama kepada keluarga yang mewarisi tombak pusaka ini di harapkan lebih kritis dan banyak belajar tentang agama Islam secara total, agar kita semua selamat dan bahagia di dunia dan di akhirat.